

Zeitschrift:	Le Tracteur et la machine agricole : revue suisse de technique agricole
Herausgeber:	Association suisse pour l'équipement technique de l'agriculture
Band:	19 (1957)
Heft:	8
Artikel:	Perspectives d'évolution du marché des tracteurs et machines agricoles de 1956 à 1961, en France
Autor:	Bertin-Rouleau, J.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-1083326

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Perspectives d'évolution du marché des tracteurs et machines agricoles de 1956 à 1961, en France

par J. Bertin-Rouleau, journaliste, Paris

Tracteurs et motoculteurs

Les ventes de tracteurs en France depuis 1953 ont évolué comme l'indiquent les tableaux ci-après.

Ventes de tracteurs (en nombre):

Année	Tracteurs français	Tracteurs d'importation	Ventes totales en France
1953	25 623	8 119	33 742
1954	36 438	7 477	43 915
1955	59 193	9 047	68 240
1956	71 000	19 000	90 000

Ventes de motoculteurs (en nombre):

Année	Motoculteurs français	Motoculteurs d'importation	Ventes totales en France
1953	5 746	722	6 468
1954	6 101	697	6 798
1955	10 076	775	10 851
1956	12 750	3 100	15 850

Les chiffres qui précèdent montrent:

- que les ventes en France de tracteurs et de motoculteurs français ont pratiquement triplé en quatre ans;
- que les ventes en France de tracteurs d'importation étaient restées grossièrement stables de 1953 à 1955, mais que la libération des échanges intervenue en 1956 a fortement augmenté les importations.

La production en 1961

Comment peut-on évaluer les ventes de tracteurs en France jusqu'en 1961?

Précisons tout d'abord que presque tous ceux qui ont réfléchi au problème de la motorisation de l'agriculture française sont maintenant à peu près d'accord pour penser que le parc français des tracteurs doit, dans quelques années, atteindre 900 000 unités et peut-être un million. Ces prévisions résultent des comparaisons faites avec les pays voisins de l'Europe occidentale, notamment l'Angleterre et l'Allemagne. Il est même possible que, dans une dizaine d'années, ce chiffre soit même dépassé en raison du retard de la motorisation du vignoble français et des cultures maraîchères.

Quoi qu'il en soit, il y a donc lieu de penser que, sauf modification importante de la conjoncture, le marché français du tracteur est encore loin d'être saturé, mais que, dès que le parc français aura atteint 900 000 unités, il y aura lieu de craindre une brusque régression des ventes, celles-ci devenant alors presque exclusivement destinées au renouvellement du parc.

Compte tenu:

- d'une part, de l'évolution du marché français;
- d'autre part, des programmes de production d'ores et déjà envisagés par les constructeurs de tracteurs,

le tableau ci-dessous donne la physionomie de ce que serait le marché français des tracteurs agricoles de 1956 à 1961 inclus:

Prévisions concernant le marché des tracteurs de 1956 à 1961

(en nombre de matériels)

Année	Productions totales prévues	Absorption totale par le marché français
1957	88 000	91 000
1958	96 000	96 000
1959	104 000	104 000
1960	112 000	112 000
1961	120 000	120 000
	Augmentation du parc	613 000
	Parc fin 1955	327 000
	Total	940 000
	Elimination des anciens tracteurs	50 000
	Parc prévu fin 1961	890 000

Motoculteurs:

Les productions à réaliser seraient les suivantes:

1956	13 000	motoculteurs	1959	22 000	motoculteurs
1957	16 000	"	1960	25 000	"
1958	19 000	"	1961	28 000	"

Machines agricoles:

L'industrie de la machine agricole devra continuer à suivre l'évolution de l'agriculture vers la motorisation. Il devra être encore procédé à des concentrations afin de faciliter les investissements indispensables à l'augmentation rationnelle de la production.

Les exportations devraient également être élevées et maintenues à 15 % de la production.

Les productions à réaliser devraient pouvoir être les suivantes (en tonnes):

1956	200 000	tonnes	1959	264 000	tonnes
1957	228 000	"	1960	280 000	"
1958	246 000	"	1961	300 000	"

Pour réaliser les objectifs désignés, il faudrait que des mesures soient prises aussi bien sur le plan de l'économie générale que sur le plan des entreprises en vue de créer le climat favorable à l'équipement de l'agriculture et au développement optimum de l'industrie française.